

EL FARO DE CEUTA

AÑO V.-NUMERO 1.133

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Sabado, 11 de Junio de 1938

UNA MAGNIFICA JORNADA EN TODOS LOS FRENTES DEL ESTE

En el frente de Teruel se tomó el macizo de Caifas, y en el de Castellón, se ocupó la Moleta, pueblos de Costur, Masdaval y La Barona rodeándose Lucena del Cid

En el frente de Cataluña se tomó el pueblo de Ortoneda

En el Alto Cinca los pueblos de Plan, San Juan de Plan, Cistain y Cereza. - Se han derribado 7 aviones y se han bombardeado varios aerodromos destruyéndose numerosos aparatos

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 10 de Junio de 1938.

En el frente de Teruel el estado tormentoso del tiempo, con frecuentes aguaceros y escasa visibilidad, no ha permitido la actuación conjunta de nuestras tropas, pero se ha logrado ocupar el importante macizo de Caifas, habiéndose cogido noventa y cinco cadáveres de enemigos y veinticuatro prisioneros.

En el frente de Castellón se ha ocupado La Moleta sobre el pueblo de Albocacer. En el sector de Uteras se ha llevado a cabo la conquista de los pueblos de Costur, Masdaval y La Barona, haciéndose más de quinientos prisioneros y quedando completamente aniquilado un batallón enemigo.

En el sector de Lucena del Cid también ha seguido nuestro avance cortando la carretera ocho kilómetros al oeste del pueblo por la masía de Rojo, iniciándose el envolvimiento del mismo por el sur, alcanzándose por el este importantes posiciones y quedando dominada por el fuego de nuestras ametralladoras la bifurcación de carreteras de la Foya. Se han cogido al enemigo noventa y cuatro muertos.

En el sector de Peña Golosa se ha limpiado por completo el macizo, haciéndose muchos prisioneros.

En el frente de Cataluña, sector de Tremp, se ha llevado a cabo la ocupación del pueblo de Ortoneda.

En el alto Cinca y Cinqueta, se han ocupado los pueblos de Plan, San Juan de Plan, Cistain y Cereza.

En el frente de Córdoba, sector de Peñarroyo, ha sido deshecho un intento de ataque del enemigo a nuestras posiciones de la sierra del Perú, haciéndosele muchas bajas, de las cuales se han recogido nueve muertos, dos de ellos oficiales.

Por nuestra artillería antiáerea han sido derribados hoy dos cazas y dos "Katiuskas" y en combate aéreo tres cazas más; en total siete aviones rojos.

Además, nuestra aviación ha bombardeado varios aerodromos enemigos, habiendo destruido e incendiado gran número de aparatos.

Es totalmente falso lo dicho por los rojos en su Parte de anoche de que en combate aéreo nos habían derribado diez aviones, pues únicamente un Heinkel 51 fué batido por el fuego de tierra. Estas y otras muchas falsedades las dicen para disimular nuestras victorias, pues tampoco es cierto que nos tomasen ni una sola posición; pero indudablemente necesitan engañar a su gente con estos supuestos triunfos, maniobra que siempre realizan cuando nosotros llevamos a cabo importantes avances a fondo.

Salamanca, 10 de Junio de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

Manifestaciones del ministro del Aire rumano

LA AVIACION DE ITALIA ES LA MAS FUERTE DEL MUNDO, POR SU MATERIAL Y POR EL VALOR DE SUS PILOTOS

Bucarets, 10. -- Inmediatamente después de la salida del subsecretario del Aire italiano, General Valle, el Ministro del Aire rumano, ha hecho unas declaraciones al representante de la Agencia Stefani, diciéndole, entre otras cosas lo siguiente:

Las relaciones italo-rumanas están basadas en la hermandad de sangre latina de la cual Rumania está orgullosa. El General Valle ha causado honda impresión en nuestro país y se le considera aquí como uno de los personajes más interesante que

ha visitado Rumania en los últimos tiempos.

Considero -- continuó diciendo el ministro rumano --, que la aviación italiana es la que está mejor preparada para cualquier conflicto, tanto por la calidad de su material como por el valor y técnica de sus hombres.

Esta primacía aérea ha podido conseguirla Italia gracias al genio de un hombre como Benito Mussolini. Con esta formidable fuerza aérea, la joven armada aérea rumana quiere establecer los más sólidos lazos de colaboración fraternal.

CRONICA DE GUERRA

Por las rutas gloriosas de guerra

Por "EL TEBIB ARRUMI"

Galicia está de fiesta y lo está para honrar a Navarra, por eso el cronista decidió que esta era su ruta en el día de hoy. Los soldados del frente de levante, habrán continuado su historia de proezas hoy como ayer y como mañana, como cualquier día. Pero en cambio, lo que va a vivir Galicia mañana y lo que Navarra va a saborear mañana en esas mismas horas, no habrá forma de repetirlo sin presenciarlo y sin poderlo gloriosar ni saborear. Y esta es la razón por la que el cronista no os hablará de combates ni de victorias de las armas españolas.

He salido de la lindes levantinas, donde se lucha con honra y provecho y me he dirigido hacia el extremo opuesto de la península, hacia Finisterre para presenciar otro género de triunfo, ya que mi crónica ha sido vivida por mí mismo en el día de hoy. Para venir de Teruel a la Coruña, el cronista ha tenido una brújula: la de una recientísima disposición ministerial. Hace un par de fechas, el señor ministro del Interior, dictó un acuerdo más de los que aumentarán el haber de los muchos que ya tiene, al declarar abiertas las rutas del turismo a aquellos mismos lugares donde se libran los victoriosos de los soldados de Franco. Y hoy a título de precursor y curioso, he venido por estas rutas haciendo un recorrido de más de mil kilómetros, hasta llegar a la misma orilla del mar, que baña la hermosa ciudad de la Coruña. No podía el ministro del Interior, declarar su proyecto de abrir las rutas de guerra españolas al interés despertado en el mundo entero, sin estar seguro de que los caminos del turismo, no solo están llenos de emoción, sino que están cómodos y fácilmente abiertos en todas direcciones. Pero los que como yo he vivido la guerra en esas mismas rutas, en esos mismos caminos, en esas mismas ciudades y pueblos, no podíamos creer en tal milagro y hemos parodiado al Aróstol de la destrucción, tal fué el estado de destrucción en que dejaron todo el norte de España, cuando Franco ganó la guerra para el disfrute de los buenos españoles. Nunca pudimos calcular que en el espacio de tiempo de estos ocho meses, se reconstruyese cuanto la barbarie marxista destruyó con furor vesánico al esfuerzo de los que siguen a Franco ha sido tan titánico y rotundamente triunfador en las armas en la guerra, el del otro ejército, el de la paz, no es un hecho en los laureles.

En esas mismas rutas que van desde Teruel a Trubia, en esos ochocientos kilómetros de largo por dobles de fondo, se puede comprobar hoy como con un esfuerzo extraordinario, con un trabajo tan tenaz como inteligente, se han reconstruido carreteras y puentes que ofrecen seguro paso a toda clase de vehículos y que ciudades que parecían casi pulverizadas, tienen ya una vida próspera y hasta lujosa, con detalles como son los de los hoteles más confortables y en todas partes, se respira un ambiente de seguridad y tranquilidad, de euforia indiscutible. Os causará admiración cuando os diga que esta mañana en la Plaza Mayor de esta hermosa ciudad, vi grandes grupos de muchachos jugando el corro y cantando aquellas dulces y patrióticas canciones de la infancia, que hablan de la viudita que se quiere casar, y de como las damas cantoras, aspiran a crecer se tan altas, tan altas como la luna para ver los campos de Galicia. Y vosotros comprendéis con cuanto horror apartaré mis ojos de aquel mismo lugar ahora hará aproximadamente un año, después de comprobar la saña y el rencor de la falta de piedad que tuvieron los marxistas al retirarse vencidos por el empuje de nuestros soldados. Comprenderéis bien entonces, por qué dedico esta crónica a los oyentes y estimulados para que

sigáis el camino que yo he seguido y para llegar como yo he llegado a Bilbao y poder contemplar el esfuerzo de una factoría como la Sorsosa, donde se ha creado la fábrica más moderna y mejor dirigida que nunca ha visto nuestra España. Admirable la idea de abrir las rutas de guerra al mundo entero. No podía hacerse una propaganda más digna de nosotros mismos, de España, porque es la propaganda de la verdad, pero de la verdad palpable y una prueba irrefutable de aquella otra verdad indiscutible, de aquella otra verdad que nos llevó a todos los buenos españoles a exclamar, desde

el primer día del movimiento de salvación: España Una, Grande y Libre, la Nacional, la que solo piensa en resurgir esplendente. En cambio la España roja, la de los sin Dios, sin Patria y sin familia, solo piensa en dar rienda suelta a sus perversidades y en acabar hasta con los fundamentos mismos de nuestra razón de existencia como pueblo civilizado.

Ya lo sabéis, españoles acudidos hasta ahora habéis permanecido pasivos, sin hacer siquiera intención de vivir los reflejos de la guerra.

La ruta está abierta. Es buena, segura y llena de alto inte-

rés. Seguidla, recorredla como yo lo estoy haciendo y seguiréis también el deseo de los extranjeros que están ávidos de beber en las fuentes más puras, donde Franco y sus hijos pudieran hacer el prodigio de por sí solo y con solo su corazón, destruir a todo el marxismo internacional, y que se enteren de que con nuestros avances, hemos conquistado el derecho a vivir en paz y vean como la retaguardia no regañe ni el más pequeño esfuerzo. Vengan a contemplar el asombroso prodigio, señores, que la Patria con las armas en la mano, está venciendo día tras día, como siempre y de manera rotunda a un enemigo implacable y vandálico.

¿HA DESAPROBADO DELADIER EL DISCURSO DEL MARISCAL PETAIN?

Si es así, Deladier se muestra contrario a la Unidad Nacional de Francia

París, 10. -- Los periódicos de derecha dicen que al parecer el Jefe del Gobierno Deladier ha desaprobado el discurso pronunciado por el Mariscal Petain, incitando a los franceses a la concordia. Según creencia general, Deladier ha rechazado a Petain que ningún General en

activo puede hacer manifestaciones públicas, sin permiso del ministro.

Si esto es así -- dicen los periódicos de derecha -- es una prueba de que Deladier está en contra de la unión nacional y de la concordia entre todos los partidos.

EL MINISTRO DE EDUCACION NACIONAL A GALICIA

Asistirá a la clausura de los Centros Académicos y la entrega de la bandera al crucero "Navarra"

Vitoria, 10. -- El Ministro de Educación Nacional, don Pedro Sáinz Rodríguez ha salido esta mañana en dirección a Galicia para asistir a la clausura de los centros universitarios de La Coruña.

Después marchará al Ferrol para asistir a la entrega de la bandera al crucero "Navarra", acto que tendrá lugar el próximo domingo.

VISITAS AL VICE PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Burgos, 10. -- El Vice Presidente del Gobierno y Ministro de Asuntos Exteriores, Conde de Jordana, ha recibido, esta mañana, la visita del señor García Ontiveros, Cónsul de España en Hamburgo, y del Embajador de España cerca de la Santa Sede, señor Yanguas Messia, que estu-

Detrás de la barricada

Me dan casi ganas de defender a los soviets. En efecto, los soviets y sólo los soviets son los que maniobran contra la paz en todas partes y particularmente en el seno de la Comisión de Londres. Hasta el ministro de Negocios Extranjeros de Francia está contra los soviets. Así lo afirman algunos periódicos de París. Por lo demás, todos quieren la paz; todos quieren la no intervención; todos quieren que la concordia iniciada con el acuerdo anglo-italiano se convierta en una pacificación general. Todos; incluso los contrabandistas de armas y de municiones que operan en la frontera francoespañola, incluso los periodistas parisenses que envían la opinión internacional, incluso la prensa judía de Londres que continúa soliviantando a los lectores contra Chamberlain y contra Italia. Los soviets al menos cumplen su misión, desarrollan su programa, dan prueba de un mínimo de coherencia; pero el Gobierno francés -- que es de frente popular y procura no hacerlo saber -- el Gobierno francés es el cómplice necesario de los soviets en su maniobra contra la paz. Si la frontera de los Pirineos no estuviese abierta al tráfico prohibido la guerra de España estaría a punto de terminar y como todo depende de esa guerra, incluso la famosa cuestión del Mediterráneo, es claro que alimentar la resistencia de los rojos equivale a alimentar la tensión internacional. Las palabras pronunciadas en Londres por un delegado soviético no tienen la menor importancia; ya se ha visto como pueden tomarse decisiones importantes a despecho de la voluntad de los soviets. Más que las palabras son los hechos los que obran sobre el curso de los acontecimientos españoles. Y los hechos deplorados son exclusivamente franceses. El ministro Bonnet que habría dado consejos de moderación al embajador soviético tiene un problema mucho más importante entre manos: el problema fijado por Mussolini en una frase escultórica en Génova. Son los mismos periódicos franceses los que denuncian las cotidianas violaciones de la no intervención consumadas a través de la frontera de los Pirineos. Y es el mismo Gobierno francés el que aspira al refuerzo de su antigua política rusófila por medio de una solidaridad no solamente ideológica con la España roja. Las maniobras contra la paz son éstas, no las de los soviets. Los soviets siguen firmes en su decidida aversión contra todo lo que no es comunismo o preparación para el comunismo. La Francia del frente popular maniobra entre esta firmeza y las mudanzas de las relaciones internacionales. Exactamente como hacía durante el conflicto africano tratando de prolongarlo con una diestra dosificación de las sanciones maniobrando entre la hostilidad abierta de Inglaterra y la necesidad de no precipitar intempestivamente lo irreparable. La barricada, no se remueve con las maliciosas maniobras diplomáticas, y una barricada no removida a tiempo hay que expurgarla de todos modos.

LOS AVIONES QUE BOMBARDEARON FRANCIA ERAN DE FABRICACION FRANCESA Y LOS CEDIO EL EX MINISTRO FRANCES DEL AIRE PIERRE COT A LOS ROJOS

París, 10. -- El periódico "Le Jour" refiriéndose a los aviones que bombardearon el territorio francés, dice que el secreto en que se quiere mantener su identidad de los aparatos, es un secreto de polichinela. Todo el mundo sabe que los aviones eran del Gobierno rojo de Barcelona. Aún más: se trata de trimotores franceses que fueron facilitados por Pierre Cot cuando era ministro del Aire con el Gobierno Blum a sus amigos los rojos.

LA OPINION DE LA PRENSA FRANCESA SOBRE LOS BOMBARDEOS

París, 10. -- La prensa de esta capital sigue induciendo en sus comentarios e informaciones que los aviones que volaron sobre territorio francés el domingo y bombardearon, eran de nacionalidad roja española.

Sobre este particular -- dicen -- no cabe ya duda alguna, pues todos los exámenes y averiguaciones practicados indican su procedencia.

Jugar a la Lotería Nacional es incrementar los ingresos de nuestra Hacienda. Aumentar los ingresos de nuestra Hacienda es contribuir a ganar la guerra. ¡Jugad a la Lotería Nacional!

LOS AVIADORES QUE HACEN EL SERVICIO TOULOUSE-BARCELONA DAN CUENTA DE LA SITUACION DE LA CIUDAD CONDAL

Toulouse, 10. -- Los aviadores que hacen el trayecto entre Barcelona y esta ciudad no ocultan la grave situación porque atraviesa la Cataluña roja y en particular Barcelona porque ya no solo falta la comida, sino que falta el trabajo y las operaciones de guerra son cada día peores para los rojos y conocidas por toda la retaguardia.

Agregan que primero, el Gobierno Negrin confiaba en Ginebra; luego confió en los manes de Rusia en el Comité de No Intervención y por último en su ofensiva sobre el sector de Tremp y Balaguer. Ahora ya no confían en nada y los dirigentes temen una sublevación.

El último aviador llegado a esta ciudad dice que Negrin ha levantado ese clamoreo sobre los aviones que han bombardeado territorio francés para entretener a la opinión y que pese un poco desahogada en su zona y en el extranjero su fracasada ofensiva en el frente catalán. Sin embargo la gente de Bar-

vo a despedirse pues emprenderá inmediatamente el viaje a Roma.

OTRO ENCHUFE AL HIJO DE PRIETO

Bayona, 10. -- Acaba de ser nombrado Jefe de Prensa en la embajada roja de París, Luis Prieto, hijo de Indalecio, que pese a no hallarse ya en el Comité rojo de Barcelona, todavía tiene influencia para situar a su desvergonzado retoño.

TAMBIEN BAGARIA SE PONE A SALVO ABANDONANDO BARCELONA PARA REFUGIARSE EN PARIS

Barritz, 10. -- Luis Bagaria el dibujante y caricaturista de "La Vanguardia" de Barcelona acaba de instalarse en París en la llamada Casa de España, donde los rojos le han instalado un estudio.

Es otro más que abandona la zona cada día más peligrosa de Cataluña.

UN PROYECTO PARA LA NACIONALIZACION DE LOS FERROCARRILES ARGENTINOS

Buenos Aires, 10. -- El diputado gubernamental, Calzada, ha presentado un proyecto de ley para la nacionalización de las líneas férreas, mediante la adquisición por el Estado de todas las líneas particulares.

La compra de esas líneas particulares importaría unos trescientos millones de oro, que serían cubiertos mediante un empréstito.

Parece que Calzada cuenta ya con mayoría absoluta para la aprobación de su proyecto.

SE TEME QUE DE UN MOMENTO A OTRO SURJAN UN LEVANTAMIENTO CONTRA NEGRIN

París, 10. -- La prensa de esta capital sigue induciendo en sus comentarios e informaciones que los aviones que volaron sobre territorio francés el domingo y bombardearon, eran de nacionalidad roja española.

Sobre este particular -- dicen -- no cabe ya duda alguna, pues todos los exámenes y averiguaciones practicados indican su procedencia.

Jugar a la Lotería Nacional es incrementar los ingresos de nuestra Hacienda. Aumentar los ingresos de nuestra Hacienda es contribuir a ganar la guerra. ¡Jugad a la Lotería Nacional!

Academia Politécnica

ANTES CASARES. GALEA, NUM. 14

DIRECTOR:
DON EMILIANO RODRIGUEZ FERNANDEZ
(Sacerdote).

Bachillerato, Cultura general y clases especiales, que darán principio el 15 del actual.

Despacho: De 11 a 13 y de 17 a 19.

Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC CEUTA

Academia Cervantes

PREPARATORIO Y REPASO DE TODO EL BACHILLERATO. CLASES ESPECIALES PROFESORADO ESPECIALIZADO EN LAS DISTINTAS MATERIAS.

MATRICULA: PLAZA RUIZ DE 10 A 12 Y DE 4 A 6

Una pequeña estadística

Hemos repasado los números de "La Vanguardia" correspondientes a la semana comprendida entre el martes 17 de mayo y el domingo 22 del propio mes. Es la última semana de la cual poseemos los números completos del indicado periódico. Es una semana en la cual no se ha visto ante los Tribunales rojos ninguno de esos procesos sensacionales en los que se decretan de golpe numerosas penas de muerte. Es, pues, una semana, que podríamos llamar, con amarga ironía, normal en el actuar de los Tribunales rojos.

Pues bien; durante dicha semana aparecen mencionadas en el referido periódico las penas de muerte, de las cuales damos seguidamente una escrupulosa relación:

- "Martes, 17 de mayo: Tribunal especial de guardia de Barcelona Pena de muerte a José Gener Ribes, por pretender eludir sus deberes militares. Pena de muerte a José Boladeras Sansalvador, por pretender eludir sus deberes militares. Tribunal de guardia número 1 Pena de muerte a Ricardo Suárez Fábregas, por alta traición. Miércoles, 18 de mayo: Tribunal Militar Permanente Pena de muerte a Carlos Suárez Fábregas, por pretender eludir sus deberes militares. Pena de muerte a Salvador Bayona Gotanegra, por pretender eludir sus deberes militares. Jueves, 19 de mayo: Tribunal de guardia de Barcelona Pena de muerte a Pedro Zahonero Rodríguez, por alta traición. Pena de muerte a José Berneda Soler, Juan Rovira Berneda y Felipe Batalla Vallhonrat, por alta traición. Pena de muerte a José Salichs Coll, Jaime Pujol Pica y Engracia Treserras Vila. Tribunal Permanente del Cuerpo del Ejército Pena de muerte a José Borrás Freixas y José Sánchez Rodríguez, por desertión. Viernes, 20 de mayo: Tribunal Central de Espionaje Pena de muerte a Francisco Ordeix Pastella, Enrique Iglesias Gala, Mateo Núñez García y Federico Urbano Pérez, por espionaje. Tribunal Militar Permanente de Cataluña Pena de muerte a Rafael Rico Martínez, por traición. Pena de muerte a José Tarragó Nogales, por desertión y traición. Sábado, 21 de mayo: Tribunal Permanente de Cataluña Pena de muerte a Mariano Balsalobre Pellicer, por desertión y traición. Pena de muerte a Felipe Ayllón Arraz, por desertión y traición. Tribunal Militar Permanente del X Cuerpo de Ejército Pena de muerte a José Blanch Montoliu, por desertión. Tribunal de Valencia Pena de muerte a José Lestao y E. Samper, por espionaje y auxilio a la rebelión. Domingo, 22 de mayo: Tribunal de Guardia de Barcelona Pena de muerte a José María Garrau, por alta traición. Tribunal Militar Permanente de Cataluña Pena de muerte a José Eparch Gedi, por desertión y traición. Pena de muerte a Joaquín Esqueu Vidal y José Viadé Esqueu, por desertión. Tribunal Especial de Guardia de Tarragona Pena de muerte a José Toribio Escibano, por alta traición. Además de los indicados, debe computarse como condenas de muerte, muchos otros casos en los que la prensa se limita a decir que se han impuesto penas graves. Y que atendido el supuesto delito son fatalmente penas de muerte. La lista es incompleta. Sólo figuran en ella datos de las provincias de Madrid, Barcelona, Valencia y Tarragona. Ignoramos las sentencias de muerte proferidas por los Tribunales rojos de las restantes 10 provincias de las 50 españolas que controlan, más o menos y total o parcialmente Negrión o Míaiza (Girona, Castellón, Alicante, Murcia, Cartagena, Jafn, Almería, Ciudad Real, Cuenca y Guadalajara). Aún faltando tales datos, la lista es impresionante. Lo es tanto que no queremos poner a ella más que un solo y breve comentario.

Existen en Europa en 1938 un país o unas zonas en donde las condenas a muerte dictadas por Tribunales (prescindimos del terror clandestino, policiaco o sindical) son cosa normal, corriente, diaria, donde los Tribunales no administran justicia, sino que administran terror. Y el hecho se produce ante la pasividad del mundo. Del mundo oficial y del mundo intelectual. Con excepciones honrosas, naturalmente. El terror de la zona roja española es cuantitativamente superior al terror del propio Stalin. Y relativamente, si se tiene en cuenta la población de Rusia, la de la España roja, infinitamente mayor.

Los "humanistas" de izquierda han dejado oír sus protestas alguna vez ante el terror de Stalin. Recordemos el documento que dirigieron al Zar rojo Maxten y otros diputados laboristas británicos. No tenemos noticia de que ni los laboristas británicos, ni los Frentes Populares, ni las izquierdas de otros países, así escritores que se titulan derechistas o católicos, como Mauriac, Maritain, Bernanos... ni otras personalidades "super-sensibles" hayan dirigido un solo telegrama de condenación a Negrión.

La sangre española tiene para tan delicados temperamentos menos valor que la sangre de los bolcheviques heterodoxos. No merece más que su silencio y su desprecio.

La maravilla técnica y valerosa de nuestro servicio de recuperación

Como se improvisan los talleres y se inventan máquinas y se vencen toda clase de dificultades

En los «Cementerios de Automóviles» se aprovecha hasta la última pieza de los coches. - Bajo el fuego enemigo, actúan los camiones grúas

(Servicio especial de Logos) Recuperar, como todos sabemos, significa recobrar; volver a tomar una cosa. Un grupo de hombres inteligentes, activos y abnegados ha hecho de esa palabra, no ya la orientación de un servicio y razón de su actividad, sino una verdadera obsesión. La palabra recuperar [significa ya tantas cosas...! Es recoger lo útil en la misma línea de fuego, separar, ajustar, inventar—inventar máquinas e inventar fórmulas técnicas de urgencia—, fabricar, crear, improvisar, hacer milagros científicos y milagro de voluntad de entusiasmo, de estudio. Todo eso se encierra para esos hombres, primero en una palabra, luego con un sentido sintético, muy propio de hombres de ciencia, en un símbolo que recuerda una fórmula de cálculo: R, R, R

Las grúas Habrás visto cementerios de coches, en las puertas de Zaragoza ya hay dos. También tienen su aspecto trágico y macabro. Hierros retorcidos, "chasis" curvados heridas tremendas que excitan la imaginación con la suavecencia del momento dramático en que se produjeron, de las vidas que perdieron en él. El metal trazo que señaló la caída con virtuales imborrables, ulceradas ya por la oxidación; el metal que se acertó de lleno y se deformó todo con su fuerza salvaje; el metal que se hundió en la atenta, el incendio; el metal que de una arca explosiva se derribó, que el derrumbamiento, que una gama de horrores que a la hora ha quedado perpetuada en cristales rotos, asientos rotos, mechas deformadas, chapas desventradas, chapas cubiertas por el orín, hierros doblados en contorsiones de dolor casi humanas. Todo da idea de destrucción absoluta, de acabamiento total, de desecho inútil, completo, irremediable.

Para cualquiera, sí; pero estos hombres, extraños cuadrúpedos del campo; luego hacen un plano en el que señalan a cada cadáver un número, una letra, la calle, el sitio, la marca. Luego, por no dejar de preocuparse a las hormigas, van desahucando el cadáver lento, metódico, científicamente, a medida que hace falta, y lo apuntan todo; tal día, el cadáver número tal, letra cual, se le cogió este hueso, esta vértebra, este nervio: o lo que es lo mismo: un tornillo de esta clase, o una válvula, o un piñón. Así, como verdaderas necróforas mecánicas hasta que no queda nada utilizable o recuperable. Porque nada que tenga valor se pierde, se oxida o se estruena; para eso hay grúas y plinturas, observadoras. Para eso estamos hablando de la recuperación.

Sanidad Militar de Automóviles El servicio pudiera titularse así: "Sanidad Militar de Automóviles". Hay entre éste y el de Sanidad Militar, analogía, no sólo de forma y distribución, sino más honda también: de carácter y de psicología. Si admitimos la comparación, la grúa es el equivalente del camillero. También recoge heridos propios y heridos del enemigo; también se aventura y también se arriesga. El servicio de primera línea, de cuya rápida, a veces de diagnóstico, lo hace el taller móvil. Las de más importancia van a los talleres de base móvil y las arduas y graves a los de base. Lo mismo que los hospitales de guerra. Esto no quiere decir que si hay urgencia y medios—a veces no por razones de distancia, conciencia o de necesidad, no se hagan en todas partes reparaciones de cualquier categoría. Sólo que un médico no puede recuperar piernas, brazos y cabezas abandonadas y los hombres de recuperación, sí. Y recuperan con tanto alegría, con tanto afán, con tan jubilo en entusiasmo, que produce a veces el efecto de codicia en cosa pro

Una recuperación de Julio Verne De qué manera? Viviendo todos los días, todos los momentos sin desmayar y sin cansancio, una apasionante novela científica de las que tanto gustaban hace años. ¿Se acuerdan ustedes de Citro Smith, aquel ingeniero, creador de Julio Verne, que lleva con lo puesto a una isla desierta y de ahí al marcharse a casa con un ascensor? Pues de esa manera, creando, inventando... y verdaderamente, anansión más esta realidad tangible, viva y real, que la mejor urdida de las novelas. Cuando se siente la necesidad de un producto se da sencillamente la orden de fabricarlo... Y nada más. Uno de estos muchachos busca primero el local y encuentra... lo que la guerra le depara: unos edificios abandonados, muchos con grietas, techos hundidos... En lugar de desesperarse, dice con júbilo a sus compañeros: "¡Ya tengo la fábrica!" No piensa al decirlo que la fá

brica tienen que hacerla él. Va a los albañiles, usa tablas vigas... mucho ingenio... Luego a inventar las máquinas. No con planos, que van a una casa de maquinaria, sino sobre alguna máquina vieja que se modifica, se adapta... se recupera, en una palabra. Todavía trabajan los albañiles y ya han salido las baterías de acumuladores. Llegan por cargamento las vigas, las útiles, de las que se pueden sacar algunos elementos y salen las nuevas, cargadas ya. Se han resuelto problemas como el de fundir los puentes, vulcanizar las cajas, hacer las bornas... Y acuden nuevos trabajos; unas veces por afinidad, otras sencillamente porque hay local. Y todo se acepta con entusiasmo. Así surge la fábrica de radiadores; se acoplan unas máquinas que al pronto parecen que van a fabricar somieres metálicos, pero resulta que ondulan la chapa y pronto hay cien, doscientos radiadores nuevos, listos para colocarse. Hay que hacer correas universales para ventiladores de motor. Se inventa la máquina para cortar las pieles, la de hacer los eslabones, y el taladro, después otra para hacer los remaches, el conjunto de una idea de una cosa entre talabartería y taller de enadernación, pero las correas sobre ser magníficas, tienen ya algunas modificaciones que aventajan a las de fábricas extran-

geras... Ahora, cuando aún no está terminado el edificio, se empuja a hacer juntas para culatas; ya andan por ahí coches con ella, y émbolos para frenos hidráulicos; también fabrica gruesas, líquidos para frenos, vulcaniza, pistones... Para el servicio y por el servicio se funden en Vizcaya aluminios y aleaciones raras. Lo mismo se monta un taller de sector. El oficial que recibe el orden sale por ahí en busca de un pueblo bien situado. La primera pregunta es: "¿Dónde tienen los rojos el garage?" A ver que queda entre la capa de sucidad nauseabunda que es característica, y a recuperarlo en seguida. A veces se acopla todo en el garage; otras no, y todo el pueblo se va convirtiendo en taller. Primero la fragua, después la carpintería, luego las navas de algún edificio desolado... y la súplica del oficial jefe del taller a sus compañeros: "¡A ver si me recuperáis por ahí un tornillo! ¡A ver si me encontráis unas tijeras de chapa!" Máquinas siempre, porque obreros ni faltan. ¡Y qué obreros! A todos se les ha contagiado esa fiebre que es la característica de servicio. Todos trabajan con un ritmo acelerado que es como la pulsación de España en estos momentos. Lo que hay que hacer se hace, y lo mejor que se puede y lo antes posible. (Continuará)

Mercedes Berrocal PROFESORA EN PARTOS Soberanía Nacional, 58. Ceuta

Juan Cañada Moreno ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR... SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130. — EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana, 2. — EN LARACHE: Don Enrique Díaz, Plaza España. — EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines, 8. — EN TÁNGER: Don Plácido Fernández, BD, Ant. 1. — EN GIBRALTAR: Don Pedro Artasani, Calle Real, 32. — EN RIO MARTÍN: Don Cristóbal Espinosa.

USE SIEMPRE PARA SU TOCADOR Jabón PAQUISARI ES UN JABON DE CALIDAD, NO DE LUJO ES EL MEJOR ENTRE SUS SIMILARES, Y EL MAS ECONOMICO. Se imita pero no se iguala

EN BROMA Y EN SERIO Vamos a ver hoy, señores, si nos ponemos de acuerdo en el modo de llamar a esos jóvenes "abuelos", que por tres gorditas sólo nos transportan nada menos que al punto de la "Puntilla" y por tres más hasta el pueblo. Todos habrán acertado sin duda que me refiero a esos coches venerables por su blanquísimo aspecto, y a quien llaman los ceutíes camionetas según veo, mientras que "guaguas" se nombran por boca de los isleños de las tierras canarienses, y autobuses por aquellos que vienen de la Península a habitar en este pueblo. Abrid todos la gramática y encontraréis al momento que camioneta en un nombre no muy propio según pienso, en tanto que lo de "guagua" es un mote bien apuesto para venir a explicar lo que todos ya sabemos, que el andar en autobús (nombre quizá el más genérico), rima bien con el bolsillo de todos mis compañeros que saben muy bien qué es "sin-taxi" en "unicuque" provecho. Se levanta la sesión quedando listo y resuelto, que autobús, camioneta y "guagua" vienen a ser lo "mismo". ANGELIN

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta ANUNCIO DE SUBASTA Con esta fecha han quedado expuestos en las vitrinas instaladas en el Monte de Piedad, los primeros lotes de alhajas, que desde el día 15 del corriente, en adelante, se subastarán públicamente en dicho benéfico Establecimiento, durante las horas que oportunamente se anunciarán. Lo que, a los efectos reglamentarios, se pone en general conocimiento. LA DIRECCION

Noticias varias LA JEFATURA PROVINCIAL DE MILICIA En un atento saludo que agrada decemos en lo que vale, el Comandante Jefe Provincial de la Milicia de Falange Española Tradicionalista, nos informa de que dicha Jefatura ha sido trasladada a nuestra ciudad, instalándose sus Oficinas en la calle del Teniente Pacheco, núm. 14, primer izquerda. Al acusar recibo y agradecer la gentileza, deseamos al Comandante Escríbano muchos éxitos en su gestión en bien de la Patria y de la Falange. EL ALCALDE A TETUAN En la mañana de ayer marchó a Tetuán, el Alcalde de la ciudad, don Fernando López Can, que regresó a media tarde a nuestra plaza. El viaje del señor López Can tuvo por objeto entrevistarse con S. E. el Alto Comisario, para tratar de diversos asuntos, al unos de los cuales podremos informar, en breve, a nuestros lectores. LOS ESCOLARES DE RIO MARTIN VISITAN CEUTA En la mañana de ayer llegaron a nuestra ciudad, cincuenta alumnos de las Escuelas de Río Martín, acompañados de su director doña Mariana de Sales y la profesora doña Carmen Algarrá, acompañándoles en Ceuta la señora doña María Barberá. Después de haber oído Misa en el Santuario de Nuestra Señora de África, se dirigieron al Ayuntamiento, donde se les hizo obieto de toda clase de atenciones visitando todas las dependencias y explendiéndose el funcionamiento del Laboratorio de la farmacia municipal. Más tarde giraron una visita detenida a la fábrica de gasolinas de los señores Well Herma los escolares las maquinarias y nos, donde la presencia mostró a se realizaron ante ellos todas las operaciones de la fabricación de gasolinas. También estuvieron visitando el Laboratorio de don Comandante López, donde igualmente se les atendió y obsequió. Al mediodía giraron una visita a la Cantina Escolar de San Amaro y también a los jardines de mismo nombre. Después estuvieron visitando nuestros talleres, esplendiéndose el funcionamiento de las linotipias y demás maquinaria. Nuestro Director obsequió a cada uno de los alumnos de la Escuela de Río Martín con una fo

DELICADA Se encuentra delicada de salud habiéndose visto obligada a guardar cama, la bella señorita Mercedes Miguel Lara, a quien deseamos pronto alivio y rápido restablecimiento. MEJORA Se encuentra muy mejorada de la dolencia que la afecta, la señora doña Gertrudis de Nuestra Señora de África, don Bernabé Perpián, a quien enviamos muy tra respetuosos y cordial felicitación. ONOMASTICA Hoy festividad de San Bernabé, celebra su onomástica el Excmo. Sr. don Gertrudis de Nuestra Señora de África, don Bernabé Perpián, a quien enviamos muy tra respetuosos y cordial felicitación. DELICADA Se encuentra delicada de salud habiéndose visto obligada a guardar cama, la bella señorita Mercedes Miguel Lara, a quien deseamos pronto alivio y rápido restablecimiento. MEJORA Se encuentra muy mejorada de la dolencia que la afecta, la señora doña Gertrudis de Nuestra Señora de África, don Bernabé Perpián, a quien enviamos muy tra respetuosos y cordial felicitación. ONOMASTICA Hoy festividad de San Bernabé, celebra su onomástica el Excmo. Sr. don Gertrudis de Nuestra Señora de África, don Bernabé Perpián, a quien enviamos muy tra respetuosos y cordial felicitación.

PERDIDA En nuestra Administración ha entrado el soldado don Diego Tomínez una botina de Jueve té con dos marfillos bonos de la Cateñes y otros efectos, que encontró en el Jardín del capitán Ramos. La persona que lo haya perdido puede pasar por nuestra Administración, donde se le hará entrega de los efectos, previa comprobación de su propiedad. A RONDA Para pasar una temporada, marchó a Ronda la familia de nuestro buen amigo don José Almenara. Les deseamos buen viaje y gratia estancia en aquella ciudad. REGRESO Regresó de Xenon donde pasó un día, la Delegada Local de Auxilio al Combatiente, camarada Carmen Martín de la Escalera. Le enviamos nuestro saludo de bienvenida. EXAMENES DE INGRESO EN LA ESCUELA NAVAL Hace unos días salió de nuestra ciudad en el vapor correo a realizar sus exámenes de ingreso en la Academia Naval de San Fernando el joven alumno de sexto curso de Bachiller D. Juan Serrano, hijo del alférez don Juan Serrano. Le deseamos buen viaje y mucha suerte. SE VENDE como-dor, dormitorio y despacho. Razón: EN EL FARO DE CEUTA. Lea Vd. EL FARO

Falange Española Tradicionalista y de las JONS C.O.N.S.



DELEGACION SINDICAL LOCAL DE C. N. S.

CEUTA Departamento de Post-Trabajo AVISO

Siendo propósito de este Departamento de "Pos-Trabajo" constituir la Agrupación Musical de la C. N. S. de Ceuta, se ruega a todos los afiliados a los distintos Sindicatos, que sepan tocar cualquier clase de instrumentos musicales, lo pongan en conocimiento de los Jefes respectivos y, en todo caso, harán constar si poseen instrumentos de su propiedad.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Ceuta 28 de mayo de 1938.—II Año Triunfal. V.ºB.

El Delegado Local Sindical El Jefe del Departamento de Post-Trabajo.

—(o)— CENTRAL NACIONAL - SINDICALISTA

Delegación Local Sindical Se ordena a los camaradas afectos a estos Sindicatos, que viva en barracas se pasen por la Secretaría de esta Delegación en un plazo máximo de cinco días.

Por Dios, España y su Revolución Nacional - Sindicalista. Ceuta 7 de junio de 1938. II Año Triunfal.

—(o)— CENTRAL NACIONAL-SINDICALISTA

Delegación Provincial Sindical TETUAN

Por la Patria, el Pan y la Justicia Reservando el artículo once de la Ordenanza del Excmo. Sr. Alto Comisario de España en Marruecos de fecha 27 de octubre próximo pasado a esta Central Nacional-Sindicalista de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. la facultad de hacer los llamamientos y establecer los plazos dentro de los cuales, deberán incorporarse a los distintos Sindicatos, con carácter forzoso, los diversos factores de la producción, esta Delegación Provincial Sindical, ha publicado para general conocimiento y cumplimiento las siguientes disposiciones:

PRIMERA.—Se considera plazo obligatorio para la Sindicación forzosa de todos los pertenecientes a las distintas ramas de la Producción, en general, que no hayan sido antes objeto de especial llamamientos, el comprendido entre los días 1 al 30 inclusive del corriente mes de junio.

SEGUNDA.—Considerándose comprendidos en tales Ramas de la Producción, clasificados por Sindicatos, los siguientes:

SINDICATO DE INDUMENTARIA Sección Administrativa Gerentes, Apoderados, Dependientes y Auxiliares.

Sección Confecciones

Empresarios.—Obreros, (Cortadores, Oficiales de primera y segunda, Ayudantes de máquinas y de mano, Costureras y Aprendices.

Sección Sastrería Empresarios.—Obreros (Cortadores de primera y segunda, Oficiales de primera y segunda, Ayudantes de primera y segunda, Aprendices adelantados, Aprendices, Oficiales de sastrería de primera, segunda y tercera).

Sección Modistas Empresarios.—Obreros, (Maestras Oficiales aventajadas, Oficiales, Medio Oficiales, Ayudantes, Aprendizas aventajadas, Aprendizas).

Sección Sombrereras Empresarios.—Obreros (Maestras, Oficiales aventajadas, Oficiales, Medio Oficiales, Ayudantes y aprendizas).

Sección Bordadoras Empresarios.—Obreros (Oficiales, Ayudantes y aprendizas).

Sección Zapatería Empresarios.—Obreros (Oficiales Cortadores, Ayudantes cortadores, Aprendices, Cortadores, Aparadoras, Ayudantes, Aprendizas, Troqueladoras, Ayudantes aprendices, Montadores, Oficiales de Costura y Oficiales de Pliisaje).

SINDICATO DE COMERCIO Sección Administrativa Apoderados, Gerentes, Escriturales y Auxiliares.

Sección Ventas Empresarios de Tejidos, ferretería, calzados, sombrereros, Camisieros, Bisuterías, Joyerías, Relojerías, Ópticos, Material Fotográfico, Perfumería, Papelerías, Automóviles y accesorios, Muebles, Loza y cristalería, Artículos de viaje, Droguerías, Vinos y licores, Material eléctrico.

Obreros, Empleados Dependientes, Aprendices y Mozos.

Sección Agentes Agentes Comerciales y Representantes.

TERCERA.—No comprende este llamamiento a todos aquellos que aun estando comprendidos en el detalle profesional de las anteriores relaciones Sindicales, presten sus servicios en alguna dependencia del Estado Provincia o Municipio, u otras entidades oficiales de naturaleza análoga, a no ser que ejerzan sus actividades particularmente a más de su actividad en los respectivos centros oficiales.

CUARTA.—La desatención de este llamamiento dará motivo a la sanción que determina el artículo 12 de la Ordenanza del Excmo. Sr. Alto Comisario, al principio citada.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. TETUAN 27 de mayo de 1938.—II Año Triunfal.

El Delegado Provincial Sindical V.ºB.º El Jefe Provincial del Movimiento.

LA EXPRES - TINTORERIA MECANICA de ANTONIO HIDALGO TRUJILLO

Fábrica y despacho: General Aranda, 3. Bajo. Tetuán Teñido en negro y toda clase de colores. Limpieza en seco de toda clase de tejidos. Pron-titud en los trabajos Precios económicos Lutos en 12 horas 3. Tercero derecha. De 2 a 4.

EDICTO

D. FERNANDO LOPEZ CANTI, ALCALDE - PRESIDENTE DE LA COMISION GESTORA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HAGO SABER: Que acordado por el Ayuntamiento en sesión de 25 de mayo último cubrir por concurso el cargo de Agente Ejecutivo de esta Corporación, se anuncia el mismo para que los que deseen ocupar este cargo presenten durante el plazo de veinte días que empezará a contarse desde el siguiente en que aparezca este Edicto inserto en el Boletín Oficial de la ciudad, solicitudes debidamente documentadas.

Las condiciones para optar a este concurso se hallan en el expediente respectivo que podrán ser examinadas por los aspirantes en las horas laborables de oficinas que son desde las 9 a las 14, y en el Negociado segundo, de esta Secretaría Municipal.

Lo que se publica para general conocimiento. Ceuta 8 de junio de 1938. II Año Triunfal.

Fernando López Canti

El próximo día CATORCE del actual, a las 11:30 horas, se presentarán ante el Negociado de Reclutamiento de esta Ciudad para revisar sus clasificaciones de "excluidos temporales" los mozos que en la citada fecha cumplan seis meses de la obtuvieron, así como todos aquellos otros que por cualquier circunstancia hayan dejado de revisar o concentrarse y estén pendientes de clasificar.

Lo que se pone en conocimiento de los interesados para su más exacto cumplimiento, advirtiéndoles que de no presentarse sin causa justificada, les parará los perjuicios a que haya lugar. Ceuta, 9 de junio de 1938.—II Año Triunfal.

El Secretario.

Continental

NEUMATICOS Mangueras para todos los usos. Rodillos de imprenta. Bandas de Billar. Correas para transmisiones. Bandas de goma para sierras rotativas. Arandelas de goma. Exclusiva para Marruecos España y Ceuta.

LA TECNICA ING. E. RUOT General Prim, 19 Almacenes M. CARRION TETUAN

Clases de verano Repaso de 1.º, 2.º y 3.º cursos de Bachillerato, Literatura, Latín, Filosofía y Gramática Histórica de 4.º, 5.º y 6.º cursos CLASES A DOMICILIOS Y POR GRUPOS Referencia: Calle Conrado Alvarez, 9. - 2.º, derecha.

Comité Económico Regional de Tetuán

Para conocimiento del comercio se hace saber que toda com-pensación que conceda el Comité Económico Central, para Tán-ger, cualquiera que sea la mercadería importada o exportada deberá necesariamente ser real-izada primero la exportación y garantizada la importación con un depósito, sin que en ningún caso se realice ésta, sin haber efectuado antes la exportación.

Tetuán 7 de junio de 1938. Segundo Año Triunfal. El Presidente, José Faura (Rubricado)

Ayuntamiento de Ceuta Sección Tercera de Recluta AVISO

El próximo día CATORCE del actual, a las 11:30 horas, se presentarán ante el Negociado de Reclutamiento de esta Ciudad para revisar sus clasificaciones de "excluidos temporales" los mozos que en la citada fecha cumplan seis meses de la obtuvieron, así como todos aquellos otros que por cualquier circunstancia hayan dejado de revisar o concentrarse y estén pendientes de clasificar.

Lo que se pone en conocimiento de los interesados para su más exacto cumplimiento, advirtiéndoles que de no presentarse sin causa justificada, les parará los perjuicios a que haya lugar. Ceuta, 9 de junio de 1938.—II Año Triunfal.

El Secretario.

Comandancia de Marina de Ceuta AVISO

Dispuesto por la Superioridad la incorporación al servicio activo, para servir en las filas del Ejército, de los inscriptos de Marina pertenecientes al último trimestre del reemplazo de 1938, se hace saber por medio de este aviso a los interesados la obligación que tienen de presentarse en esta Comandancia de Marina, a las nueve horas, del próximo día 13 del actual, con objeto de salir pasaportados el mismo día para Cádiz en cuya Caja de Recluta verificarán su incorporación.

También deberán presentarse en el mismo día y hora, y con el mismo objeto, los inscriptos interesados en dicho reemplazo que, residiendo en Ceuta o en la Zona del Protectorado, pertenecían a la inscripción marítima de Trozos situados en zona no liberada.

Dado en Ceuta a los diez días del mes de junio de mil novecientos treinta y ocho.—II Año Triunfal.

El Secretario, Jesús Abad

Asociación de Padres de Alumnos del Instituto de Ceuta AVISO

Para proveer por concurso las plazas de profesores que han de explicar durante los meses de verano las asignaturas de Bachillerato se admiten proposiciones hasta el 15 del actual en la Secretaría de esta Asociación (Instituto Hispano-Marroquí) todos los días laborables de 9:30 a 11 y de 17:30 a 19 horas.

Ceuta 11 de junio 1938.—Segundo Año Triunfal. El Secretario, Jesús Abad

Arriba España! Viva Franco!

—(o)— AVISO

Se pone en conocimiento de los señores asociados que en esta Secretaría, de 9:30 a 11 y de 17:30 a 19 horas todos los días hábiles, pueden efectuar por sí o por otra persona las inscripciones de sus hijos para la asistencia a las Clases de Repaso de las asignaturas de Bachillerato que les hayan quedado pendientes y que comenzarán el día 17 del actual.

Ceuta, 11 de junio de 1938.—Segundo Año Triunfal. El Secretario, Jesús Abad

Arriba España! Viva Franco!

—(o)— AVISO

Se pone en conocimiento de los señores asociados que en esta Secretaría, de 9:30 a 11 y de 17:30 a 19 horas todos los días hábiles, pueden efectuar por sí o por otra persona las inscripciones de sus hijos para la asistencia a las Clases de Repaso de las asignaturas de Bachillerato que les hayan quedado pendientes y que comenzarán el día 17 del actual.

Ceuta, 11 de junio de 1938.—Segundo Año Triunfal. El Delegado Provincial de O. J., Félix Palencia.

Art. 2.º El horario para el domingo, día 12, será el siguiente: Pelayos y Cadetes, asistirán a Misa como de costumbre, a las once, y los Flechas a las doce: todos en la S. I. Catedral.

Los Pelayos y Cadetes se encontrarán en sus cuarteles a las nueve y media, y los Flechas a las diez y media, saliendo con la antelación necesaria para encontrarse en el templo a la hora indicada.

El Delegado Local Arriba España! —(o)— SECCION FEMENINA Se ordena a todas las Flechas

que el domingo, a las 9'15, se encuentren en el local de la calle Camoens para ir a Misa. Ceuta, 11 de junio de 1938. II Año Triunfal.

La Delegada Local de Flechas. Saludo a Franco. Arriba España!

GLORIOSO EJERCITO. UN DOCUMENTO HISTORICO de esta gran batalla vista con toda su grandiosa realidad, culminando con la entrada triunfal en Teruel.

ATAQUES EMOCIONANTES BOMBARDEOS DE TRINCHERAS ENEMIGAS, CARGAS DE LA CABALLERIA MARROQUI, COMBATES AEREOS, DERRUMBAMIENTO DE AVIONES ENMIGOS POR NUESTROS AS DE ASE.

PELICULA DE LARGO METRAJE Y EN ESPAÑOL. PROGRAMA DE GRAN EMOCION Y COMPLETAMENTE NACIONAL.

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta AVISO

Para asistir a la Corrida de Toros que el próximo domingo día 12, se celebrará en Algeciras, no se exigirá pasaporte ni salvoconducto; bastando la presentación al embarcar, del billete de ida y vuelta para el vapor que en servicio especial pondrá la Compañía Transmediterránea dicho día, el cual saldrá de este Puerto (Muelle de España), a las 13'30 horas y de Algeciras en regreso, a las 20'30. El precio del billete será de 11'00 pesetas y se expiden en las Oficinas de dicha Compañía o en el mismo muelle el domingo hasta la hora de salida.

Ceuta, 10 de junio de 1938. II Año Triunfal. EL DELEGADO

Da a conocer al público de CEUTA su película editada por la Sección Cine de F. E. T. y de la J. O. N. S. y presentada por CIFESA, titulada "LA GRAN VICTORIA DE TERUEL"

Lo más sensacional en AUDACIA Y EMOCION. Visión clara de esta Gran Batalla. Nada de ESTAMPAS ni FOTOS INANIMADAS LA GUERRA VERDAD CON TODO SU VALOR REAL Y AUTENTICO.

"LA GRAN VICTORIA DE TERUEL". Una veracidad de la Guerra llevada en Triunfo por nuestro GENERALISIMO y su

—(o)—

Compañía de Navegación "Tirrenia"

Vapor "FIRENZE"

Saldrá para Tánger y Sevilla el día 10 de junio, y el día 16 para Málaga, Palma de Mallorca y Génova

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI. JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

Grandes almacenes de tejidos

CASA IBANEZ La casa más surtida Ultimas novedades

LINEA COMERCIAL DE VAPORES

Alvaro Rodríguez López Casa Central: SANTA CRUZ DE TENERIFE

OFICINAS EN: LAS PALMAS, SANTA CRUZ DE LA PALMA Y PUERTO CRUZ (TENERIFE)

Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cádiz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Larache y viceversa

Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa. -- Desde Motril y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa

PARA MAS INFORMES: EN SEVILLA, Alvaro Rodríguez López, Delegación, Paseo de Colón, 16. — HUELVA, Señores Dominguez Hermanos. — CADIZ, don Emilio Huart. — MÁLAGA, Srs. Susc. de C. Echevarría. — ALGECIRAS, don Miguel González Gómez. — MOTRIL, Sr. Hijo de R. Molina. — MELILLA y CEUTA, Sra. Viuda de S. Salama. — VILLA SANJURJO, don Manuel Izquierdo Romero. — RIO MARTIN, don Cristóbal Espinosa Conde. — LARACHE, don José Torres Aspel.

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

SOBERANIA NACIONAL, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES.

La Espiga de Oro

Pañ español, francés y Viena. — Especialidad en pan moreno. — Pan caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110. Teléfono 4-7-8 CEUTA

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS (Fundada en 1864)

Domicilio legal: Valladolid, edificio de su propiedad, Calle del General Mola número 1.

Seguros de incendios, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos.

Subdirector en Ceuta: LUIS UTOR GUERRERO. González de la Vega, número, 5. Teléfono 1-4

RAMON WEIL y HERMANO

Fábricas de hielo. — Cámaras frigoríficas. — Aguas carbónicas y jarabes.

DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSSI

Sucursal en Ceuta. Casa Central en Melilla Teléfono número 2-8-0

"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN"

Bombón helado Finísimo. Ultima novedad en: VICENTINO

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUEGOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars PUNTUALIDAD EN SU SALIDA

Para informes: En estación de Autobuses AGENCIA BILBAINA

Teléfono 1-9-6 —(o)— CEUTA

ANIS BOMBITA

(DULCE AROMATIZADO) Se impone por su calidad RUTE

"Mútua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible.

Primo de Rivera, 51 Teléfono 8-0-3

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra.

Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Tomad el que elabora Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2. —(o)— CEUTA

Quiere Vd. comprarse un estupendo?

corte de traje barato y de buen gusto? Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO

EN DONDE ENCONTRARA UN BUEN SURTIDO EN PANERIA PARA TRAJES DE CABALLERO.

Auxilio Social

AVISO

El domingo día doce, hay cuestación, todas las camaradas deben acudir a las nueve en punto de la mañana al domicilio de la Jefe de su distrito para proveerse de la hucha y los emblemas.

Es obligatoria la asistencia para las que se encuentran haciendo el Servicio Social.

El Delegado Local.

Saludo a Franco.

¡Arriba España!

Se admiten esquelas mortuorias hasta las cinco de la madrugada

La visita de las damas enfermeras de los Hospitales Musulmanes de Andalucía a Marruecos

Llegada a Tetuán. - Visita al barrio musulmán. En la mañana de ayer al Cuartel de Regulares y Centro de Auxilio Social de Falange. Son recibidas por S. A. I. el Jefe y Su Excelencia el Alto Comisario

Anteanoche, aproximadamente a las ocho, procedentes de España, vía Ceuta, llegaron 28 damas enfermeras españolas de los Hospitales Musulmanes en el Sur de España y cuyos nombres y Centros benéficos donde prestan sus servicios dimos en nuestra edición de ayer.

Invitadas por S. A. I. el Jefe, para recorrer la Zona española de Protectorado, vienen acompañadas del coronel jefe de las Intervenciones Militares en España, comandante de Sanidad, señor Bonet y capitán de Intendencia señor García Ceballos.

Desde Ceuta venían acompañadas por el comandante jefe de la Sección Política de la Delegación de Asuntos Indígenas, señor Trujillo y capitán Garriga, vicepresidente de la Corporación Municipal.

Después de descansar breves instantes en el Hotel Nacional, se trasladaron al barrio musulmán, el que recorrieron detenidamente, admirando sus típicos rincones.

En el trayecto fueron saludadas por numerosos musulmanes que se encuentran convalescentes en esta población y que ellas han asistido en los Hospitales donde prestan sus servicios.

EN LA MAÑANA DE AYER

A las ocho y media y acompañadas de los anteferidos citados y Delegados de Auxilio Social visitaron la Sección de Puericultura, presenciando las operaciones, que a dicho hora se estaban efectuando de la esterilización de la leche, carga de biberones y distribuciones a los pequeños adscritos a la Gota de Leche de Auxilio Social tetuaní.

Duró la grata visita hasta cerca de las diez, dirigiéndose entonces al Cuartel de Regulares, donde fueron recibidas por el teniente coronel señor Montaner, jefe del Grupo y comandante, jefe del Tabor de Caballería.

Recorrieron la sala de banderas y de armas, almacenes y los diversos acuartelamientos de que consta el magnífico edificio, quedando altamente satisfechas de la visita.

Seguidamente y cerca de las doce, se trasladaron al Palacio del Mexuar, siendo recibidas seguidamente por S. A. I. el Jefe Muley el Hassan Ben el Mehdi, que se encontraba en el salón del trono, en compañía del kaid del Mexuar y jefe del Gabinete de Interpretación, don Emilio Tubau.

S. A. I. saludó efusivamente al coronel señor Sánchez Pol, damas enfermeras y acompañantes, expresando la gran satisfacción que experimentaba al verlas, diciendo que era conocido de la magnífica labor que están desarrollando en los Hospitales y dándoles las gracias en nombre del pueblo musulmán.

S. A. I. accedió a posar junto con las enfermeras ante los fotógrafos.

Terminó el acto dándose vivas al Príncipe Muley Hassan, a Marruecos y él por su parte contestó con ¡Viva Franco! y un ¡Arriba España!

A continuación se trasladaron a la Alta Comisaría, donde fueron recibidas por S. E. el Secretario General, coronel don Antonio Yuste, en ausencia de S. E. el Alto Comisario.

El coronel Sánchez Pol, en nombre de las damas, expresó al Secretario General la

gratísima impresión que les había producido a aquellas su visita a Tetuán y rogándole que transmitiese a S. E. el Alto Comisario sus más respetuosos saludos.

Contestó el coronel Yuste justificando la ausencia del Alto Comisario y expresando el placer que sentía al ver a las damas enfermeras elogiando su magnífica labor en los Hospitales donde curan a nuestros hermanos musulmanes y terminando con vivas a Marruecos, al Jefe, a Franco y a España.

Después fueron invitadas a un vino de honor.

Seguidamente se trasladaron a la Plaza de España, donde en aquel momento salía S. A. I. de la Mezquita, después de haber hecho su acostumbrada oración del viernes.

El paso del brillantísimo cortejo fue aplaudido entusiastamente, repitiéndose los vivas y presenciando, por último, el desfile de la guardia jalfiana que rendía honores al Príncipe.

Luego marcharon al acuartelamiento de la guardia personal de S. A. I. el Jefe, donde fueron recibidas por el comandante jefe de la misma, señor Rivero, quien les mostró las diversas dependencias del magnífico cuartel.

EN LA TARDE DE AYER

A las cuatro y media marcharon a los comedores de Auxilio Social, recorriéndolos detenidamente y a continuación pasaron a las oficinas de este servicio, donde observaron el movimiento provincial del Auxilio Social.

Cerca de las seis, las damas enfermeras de los Hospitales Musulmanes del Ejército del Sur, marcharon a la huerta que en las afueras de la población posee S. A. I. el Jefe, donde fueron recibidas por el joven Príncipe, que se encontraba acompañado de notables musulmanes de la población.

Las damas enfermeras fueron obsequiadas con un típico te a la usanza marroquí, prolongándose la grata reunión hasta cerca de las ocho de la noche.

A la salida de la magnífica residencia veraniega del Príncipe Muley el Hassan, se repitieron las mismas manifestaciones de cariño y entusiasmo, que habían tenido lugar por la mañana.

Desde este lugar se trasladaron a la Jefatura Provincial del Movimiento de Falange Española Tradicionalista, donde eran esperadas por el Jefe Camarada Manuel Requena, Inspector Provincial, Camarada Santos y los Delegados Provinciales de los distintos servicios. Recorrieron todas las Oficinas felicitando al Coronel Sánchez Pol a los diversos Jefes de estos servicios por la admirable labor que vienen realizando.

Terminada esta visita pasaron a la Sección Femenina, donde las camaradas de la misma les hicieron objeto de un cariñosísimo recibimiento.

Y por último visitaron el Casino Español, donde descansaron breves instantes.

Hoy por la mañana salen para Larache, donde recorrerán las diversas poblaciones de aquella región.

Bienvenidas sean a Marruecos las damas enfermeras de los Hospitales Musulmanes del Ejército del Sur y les deseamos muy grata estancia entre nosotros.

Otras informaciones de radio

SE RECIBEN NUEVAS NOTICIAS DEL EXITO DEL PABELLON ESPAÑOL EN LA EXPOSICION DE VENEZIA

Vitoria, 10. — En el Ministerio de Educación Nacional se reciben nuevas noticias del éxito alcanzado por la Delegación artística española en la exposición bial de Venecia. Por primera vez el pabellón español ha jugado un papel de primera clase junto a los grandes países, cosa más destacable teniendo en cuenta que España se encuentra en peñada en una guerra. Mientras España presentaba casi un centenar de opositores Francia solo ha presentado siete artistas. Se destaca igualmente la concesión del primer premio de pintura extranjera para Ignacio Zuloaga.

EN BREVE SE CONSTRUIRA LA ESCUELA DE ARQUITECTURA DE SEVILLA

Sevilla, 10. — La Diputación

ha aprobado el presupuesto para edificar la escuela de Arquitectura, en terrenos próximos a la capital.

El Ayuntamiento ha aprobado el presupuesto para la construcción de la nueva estación de autobuses y para instalar un pabellón de duchas y una Cantina Escolar en la escuela de Santa Marina

EL PROCESO POR CONTRABANDO DE ARMAS A LOS ROJOS ANTE EL TRIBUNAL DE BERNAL

Berna, 10. — El proceso por el contrabando de armas a la España roja ha continuado hoy ante el tribunal de Berna. El fiscal general reiteró sus peticiones de pena para los acusados, saliendo al paso de la tentativa de estos de hacer creer al tribunal que no sabían que el material de guerra iba destinado a la España roja. A este respecto dijo que bastaba con hacer notar que el material de guerra estaba consignado a Toulouse, y que nada es un secreto que la frontera franco-catalana está completamente abierta al tráfico de armas para los rojos.

EL GENERAL FRANCO ESTA SALVANDO A FIROPA DEL MAS GRAVE PELIGRO

Bruselas, 10. — El correspondiente en Roma del periódico belga "Metropole" escribe diciendo que la impresión de todos los círculos italianos es que sin la ayuda de Francia y Rusia toda la resistencia de los rojos españoles hubiese sido ya vencida y la guerra habría terminado con la victoria del General Franco.

Dice que solo la victoria del General Franco terminará con el más grave de los peligros que ha corrido la civilización europea.

EL SILENCIO DE DELADIER NO PUEDE SER MAS SIGNIFICATIVO

Si los aviones agresores hubieran sido nacionales lo hubiera declarado desde el primer momento

Roma, 10. — Refiriéndose a los bombardeos sobre territorio francés "Il Popolo D'Italia" desde la sesión celebrada ayer en la Cámara francesa y dice que el silencio de Deladier es muy significativo. Y agrega que si hubieran sido aviones nacionales los que hubieran bombardeado el territorio francés Deladier lo hubiera declarado desde el primer momento.

Ahora — termina diciendo el periódico — solo cabe esperar la denuncia del Gobierno francés contra los gobernantes rojos.

JOUHAUX CONFIESA EL FRACASO DEL FRENTE POPULAR FRANCÉS

París, 10. — En un discurso que ha pronunciado en Burdeos el jefe de la Confederación General del Trabajo, Jouhaux, confesó el fracaso del Frente Popular francés, pero dijo que como mal menor había que mantenerlo.

COMENTARIOS DE LA PRENSA INGLESA A LA COMPRA DE DOSCIENTOS AVIONES YANKIS POR EL GOBIERNO BRITANICO

Londres, 10. — La compra de doscientos aviones yankis por el Gobierno inglés ha sido recibida de diversa manera. Aunque los periódicos gubernamentales se congratulan del refuerzo que supone para la flota aérea inglesa, no dejan de aprovechar la ocasión de expresar el jefe de la Confederación Nacional de Trabajadores, que no suya pesar de que el ministerio no ha recurrido al extranjero.

La Prensa de oposición dice que el Gobierno ha sabido realizar su programa de rearme en el país, lo cual no favorece nada el crédito británico.

Otros periódicos dicen que estos aparatos solo se han comprado para entrenamiento del nuevo personal.

El "Times" dice, también, que se construirán grandes aparatos de bombardeo en Canadá, los cuales se mantendrán en aeródromo de aquel Estado y que reforzarán la potencia aérea inglesa en caso de guerra.

CONSEJO DE MINISTROS DE FRANCIA

Se ocuparon extensamente de la situación internacional y Deladier dio cuenta de las medidas para evitar nuevas agresiones a las

París, 10. — Esta mañana tuvo lugar un Consejo de Ministros en el Palacio del Eliseo bajo la Presidencia del Jefe del Estado, Albert Lebrun.

La mayor parte de la reunión

estuvo dedicada a la exposición de la situación nacional sobre la que informó detalladamente el Ministro de Relaciones Exteriores, señor Bonnet.

Luego el Jefe del Gobierno, señor Deladier, dio cuenta de su viaje a la región pirenaica para comprobar los efectos causados por los bombardeos aéreos de aviones "desconocidos" y dictar medidas para que no vuelvan a repetirse dichas agresiones, o en el caso de que se intenten sean reprimidas energicamente.

Por último examinaron los Ministros una serie de proyectos leyes.

PEREGRINACION AL PILAR

Zaragoza, 10. — Ha llegado a la capital zaragozana una peregrinación del pueblo de Monegrillo, presidida por su párroco, don Juan Alberca.

Los peregrinos se trasladaron seguidamente de su llegada al Templo del Pilar donde oyeron Misa y oraron ante la imagen de la Virgen.

LOS ROJOS CONSTRUYEN HANGARES SUBTERRANEOS EN LOS PIRINEOS

París, 10. — De Barcelona se reciben noticias dando cuenta de que el llamado ministro de Defensa del Gobierno rojo ha hecho construir hangares subterráneos en los Pirineos.

También se sabe que varios de los obreros que han tomado parte en estas construcciones han sido detenidos y algunos ejes citados acusados de ser espías al servicio del Generalísimo Franco.

LOS AUTOMOVILES EN LA ZONA ROJA

Barcelona, 10. — "La Gaceta" roja publica un decreto sobre el uso de automóviles. De acuerdo con él solo podrán usarlo el Presidente del Consejo y los ministros, el presidente de la Generalidad y el de Euzkadí, los jefes de Seguridad, Policía y el de la Cruz Roja y otros altos funcionarios.

El resto de los automóviles, así como el material y accesorios de los talleres de reparación serán considerados como material de guerra. Nadie podrá usar automóvil si no tiene autorización para ello.

MILICIA DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S. Sector de Ceuta

Añadió a la orden de la Jefatura Provincial de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de la Circunscripción occidental de Marruecos al responsable el día 9 de Junio de 1938.

Artículo 1. — Incorporado a esta plaza el capitán don Ramón Fernández Bellido que presta sus servicios en la Milicia del Sector de Larache, quedará agregado con carácter provisional a esta Jefatura para auxiliar en los trabajos de la Oficina de Ma yoría.

Artículo 2. — El teniente don Juan Navarro Cayuela que desempeña el cargo de Oficial habilitado de esta Milicia, desempeñará igualmente los de cajero y almirante.

Artículo 3. — Trasladas a esta plaza las Oficinas de esta Jefatura, han quedado instaladas en la calle del teniente Pacheco número 14, primero izquierda.

Lo que se publica en la presente día para general conocimiento y cumplimiento.

El Comandante Jefe Provincial de Milicias.

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIAS DEL DIA 10 DE JUNIO DE 1938. — II AÑO TRINFAL

Servicio para mañana

Jefe de Cuartel. — Suboficial don José Gutiérrez Trujillo. Imaginaria: Sargento D. Juan Guardado García.

Guardia Prevención y vigilancia: 1 cabo y 4 militantes de la segunda Falange.

SERVICIO NOCTURNO

Segunda Falange. Imaginaria: tercera falange. Servicio playa Benítez, Príncipe y Almadraba: octava falange

D. C. A.

Construcción de Refugios

Aportaciones en metálico recaudado en el día de hoy, 3.540'00 ptas.

Total recaudado hasta la fecha, 181.645'10 ptas.

Ceuta 10 de Junio de 1938. II Año Triunfal.

El Secretario.

Solera Morales Alvear Montilla Oro Viejo

3 Marcas insuperables

Pruébelos en:

BAR RIZO BAR ROCIO

Ambigú Casino Español

Ambigú Casino de Falange

Bar Soto

Bar Correo

Representante:

BODEGAS MANCHEGAS

O'Donnell, 15

TETUAN

REGRESA DE BURGOS EL JEFE DE PRENSA DE ZARAGOZA

Zaragoza, 10. — Ha regresado de Burgos el Jefe de Prensa, don José María Sánchez Ventura, que en la capital castellana sostuvo una interesante conferencia con el Ministro del Interior, don Ramón Serrano Suñer, tratando entre otras cosas del envío de periódicos a los combatientes.

LA PRENSA FRANCESA COMENTA LAS DECLARACIONES DE DELADIER

París, 10. — "Le Temps" y todos los periódicos de la mañana, dicen que los aviones que volaron sobre territorio francés, lo hicieron antes sobre Andorra, lo que confirma aún más la certidumbre de que se trataba de aviones al servicio del Gobierno rojo de Barcelona.

"Le Matin", dice que se trata de los mismos aviones que partieron de Pulgerród.

Todos los periódicos — excepción de los extremistas — publican en primera plana y con caracteres destacados la declaración que hizo ayer en la Cámara el jefe del Gobierno, señor Deladier, diciendo que no era posible asegurar la naturaleza ni procedencia de los aviones que volaron sobre territorio francés.

"L'Action Française", dice que Deladier, pese a las grandes presiones que sobre él ejercieron los comunistas y socialistas, ha tenido que declarar que ha sido imposible la comprobación de la identidad de los aviones, lo cual es harto significativo.

LA SUSPENSIÓN DEL SUBCOMITÉ DE NO INTERVENCIÓN HA SIDO PROVOCADA POR EL DELEGADO SOVIETICO

Londres, 10. — El redactor diplomático de "The Times" escribe hoy en relación a la suspensión de la sesión del Subcomité de la No Intervención, considerando su anulación como muy lamentable. Dice que la suspensión debe atribuirse a la actitud del delegado soviético y que ahora se harán esfuerzos para conseguir que el Delegado ruso se ponga de acuerdo con los demás representantes.

Agrega que el Presidente del Comité Lord Plymouth sostenió en sus conferencias con distintos delegados, antes de fijar la fecha de la reunión

EXPULSION DE LA CAMARA BULGARA DE UN DIPUTADO COMUNISTA

Sofía, 10. — En la Cámara y después de una larga y enconada discusión se acordó la suspensión del diputado comunista Ivan Sergo. Dentro de unos días la Cámara tendrá que tratar de la propuesta de suspensión de otros cuatro diputados comunistas, declarándose que la presencia de ellos no es compatible con el honor de Bulgaria.

ALEMANIA QUIERE LA PAZ PERO ES IMPRACTICABLE NINGUN COMPROMISO CON LOS BOLCHEVIQUES

Hamburgo, 10. — Con ocasión de la celebración del congreso de la organización nacional socialista "Fuerza por alegría", el doctor Ley, ha recibido a los representantes de la Prensa extranjera, a los cuales ha manifestado que Alemania quiere la paz con todo el mundo, pero que para Alemania es impracticable todo compromiso con el bolchevismo.

TRECE COMUNISTAS CONDENADOS

Kowno, 10. — El Tribunal militar ha condenado a trece comunistas, acusados de trabajos subversivos por medios de folletos y otra propaganda, a penas que oscilan entre doce y catorce años de trabajos forzados.

UN INCIDENTE SANGRIENTO EN LA FRONTERA GRIEGO-BULGARA

Sofía, 10. — Se sabe que hace dos días se registró un incidente en la frontera griego-bulgara, registrándose una sangrienta escaramuza de la que resultaron dos griegos muertos.

Según las informaciones que se han recibido, los dos muertos se encontraban en territorio búlgaro en el momento de producirse la escaramuza.

LOS PELUQUEROS FRANCESES AMENAZAN IR A LA HUELGA

París, 10. — El Consejo de los obreros peluqueros ha acordado organizar una serie de mítines de protesta en toda Francia y llegar hasta el cierre de los establecimientos, hasta que se les concedan las reducciones de salarios y horas de trabajo que tienen solicitadas.

UN ATENTADO COMUNISTA CONTRA UN PARRCO POLACO

Varsovia, 10. — Se ha realizado un atentado en el pueblo de Kinow, contra el cura párroco de la localidad.

Una bomba hizo explosión entre la carretera y la casa del párroco, salvándose éste gracias a que el artefacto estalló prematuramente.

La policía se muestra muy reservada pues no quiere que una impropiedad periodística malogre sus pesquisas.

El caso no obstante se tiene la impresión de que el atentado ha sido planeado por los comunistas, ya que se realizó un registro en el domicilio social de dicho partido, incautándose los

La gran victoria de Teruel

Por fin en CEUTA se podrá admirar esta Maravilla de Pellicula que tanto está llamando la atención en España y Extranjero, pues en ella se ve muy claramente el esfuerzo de nuestra juventud y la destreza de sus mandos.

Es la guerra verdad, nada de estampas inanimadas, una VERDAD de la guerra llevada en triunfo por nuestro Generalísimo y su Glorioso Ejército.

El público podrá admirar ATAQUES EMOCIONANTES, el bombardeo por nuestra aviación a las trincheras enemigas, la Caballería marroquí, etc., etc. El AS de ASE de nuestra Aviación, derribando en plena lucha aviones rojos.

Un alarde de temeridad de la que el público ha de salir altamente impresionado de ver de lo que son capaces los hijos de nuestra querida España.

Esta película será proyectada el SABADO en el SALON APOLO.

Nadie de FALANGE como así los buenos españoles deben faltar a su exhibición, y de esta forma podrán comprobar por sus propios ojos la Cruzada tan Gigantesca que la España auténtica está llevando a cabo en continuos triunfos.

Nuestro Generalísimo juntamente con un HAZ de Generales, como los bravos ARANDA, VARELA, VIGON, etc., desfilarán por este Films, editado por

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LA J. O. N. S.

FALANGISTA... BUEN ESPAÑOL, TRADICIONALISTA Y MILITARES, todos debemos ir al SALON APOLO el SABADO para ver lo que hasta hoy no nos ha sido posible admirar en la RETAGUARDIA.

VALOR, DESTREZA, HEROISMO, ENTUSIASMO, ¡ARRIBA ESPAÑA!

agentes de documentos a los que al parecer se concede gran importancia. Además nueve destacados comunistas han sido detenidos y puestos a disposición del juez especial que interviene en el atentado.

LAS CONFERENCIAS DE HODZA CON LOS DELEGADOS SUJETOS TENDRAN CARACTER CONFIDENCIAL

Praga, 10. — Según la Prensa checa de esta mañana el Presidente Hodza recibió ayer a tres representantes del partido de los alemanes sudetes y se convino en que sus conversaciones tuvieran carácter estrictamente confidencial, no dándose publicidad a ellas, ya que hasta ahora esa publicidad solo ha servido para crear un ambiente de excitación.

EL EMBAJADOR CHINO ARANDA LA CAPITAL DEL JAPON

Tokio, 10. — El portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores del Japon informa que ayer fué cerrada la embajada China en la capital japonesa.

Al mismo tiempo comunicó que China ha pedido al Japon que se tomen medidas de seguridad para las vidas y bienes de los chinos residentes en Japon, así como del Palacio y mobiliario de la Embajada.

Finalmente comunicó que en el Ministerio nada se sabía en relación a los rumores circulados en el extranjero, que decían que tan pronto el ex embajador chino en Tokio se halla en su país, el Gobierno chino publicaría una declaración que influiría decisivamente en el conflicto.

EL GENERAL QUEIPO DE LIANO LAS BURDAS PATRANAS ROJAS Y DE LOS VENDIDOS AL ORO ROJO, SOBRE SUPUESTAS SUBLEVACIONES EN ANDALUCIA

Sevilla, 10. — Conocidas por el General Queipo de Llano las burdas patranas rojas y de los vendidos al oro rojo, sobre supuestas sublevaciones en Andalucía las ha comentado diciendo que son del género andúlio. Además ha dedicado una de sus famosas carcajadas a los que han inventado los bulos y los y necios que creen esos infundios.

USE SIEMPRE CRIVE PASTA DENTIFRICA EL PRIMER DENTIFRICO ESPAÑOL

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGETERIA LOZA Y CRISTAL, PEPELES PINTADOS

Doctor P. González-Haba

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-8-3

Teniente Arrabal, 6. primero. CEUTA.

Aficionados a la fotografía

Confíenos la ejecución de sus trabajos y hallará en nosotros la garantía de una colaboración técnica que asegure el éxito de sus fotos.

LABORATORIOS ROS CEUTA

Casa Ros

CEUTA-TETUAN-LARACHE

ALHAJAS Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte

JOYERIA "LA ESMERALDA"

Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795